

ANTONIO VALENCIA

**C**opa del Mundo Juvenil. Comienza el 27 de septiembre de 2025. Y la nueva cara del Estadio Nacional se verá, principalmente, en la cancha.

No habrá grandes transformaciones estructurales en el coloso, sino la remodelación total de baños para el público y mejoras en camarines para jugadores, peloteros, veedores y árbitros, salas de *doping* y pupitres de prensa. El resto, como la iluminación de alto estándar que exige la FIFA, quedó hecho con las inversiones para los Panamericanos.

Pero el césped será distinto: contará por primera vez con pasto híbrido, mezcla de hierba natural (95%) y sintética (5%), principalmente debido a la alta carga de partidos que recibirá.

La fibra sintética va insertada de modo intercalado entre el pasto natural. Para eso, debe llegar a Chile una máquina cosedora. Su arribo y el cambio de superficie estaba originalmente previsto para enero de 2025, pero al Ministerio del Deporte, parte de la mesa de coordinación de infraestructura, llegó un documento con fecha nueva para el nuevo pasto: será entre junio y julio.

Lógicamente, el Estadio Nacional podrá recibir la Supercopa a fines de enero de 2025. El recinto recién cerrará entre abril y mayo del próximo año dos a tres semanas, para coser y asentar la nueva mezcla de césped. Para el resto de las obras, no será necesario cerrarlo en su totalidad, sino solo algunos sectores.

El dueño del Estadio Nacional es el IND, pero, a diferencia de los otros arreglos, para la nueva cancha híbrida recibirá un relevante aporte: "El cambio costará US\$ 300 mil aproximadamente, y lo asume la FIFA", confirman en la repartición pública.

El oneroso arriendo y traslado desde fuera de Chile en la máquina cosedora también sería de cargo a la FIFA.

En el IND explican que la modificación de la hierba "está directamente relacionada con el uso. Ese 5% permite que pueda ocuparse mucho más que una 100% natural en un período. En este caso, por la distribución de grupos y partidos por cancha, es muy riesgoso que sea totalmente natural, porque podría no alcanzar a

EL COLISEO ÑUÑOÍNO SERÁ EL EPICENTRO DEL MUNDIAL SUB 20:

# El cambio de pasto del Nacional será a mediados de 2025

No se cerrará en enero, como estaba previsto. La FIFA aportará US\$ 300 mil para el recinto, que tendrá 95% de césped natural y 5% artificial. Valparaíso también contaría con la misma mezcla. En Talca no es posible ahora y en Rancagua se hará solo si Codelco pone dinero. Sausalito se queda en natural, pero tiene una alerta: es la sede más atrasada con el calendario de obras.



JUAN EDUARDO LOPEZ

**El Nacional estará disponible para la Supercopa en enero. Además del pasto, todos los baños para el público serán modernizados. También los camarines para jugadores, peloteros, veedores y árbitros, zonas de calentamiento, salas médicas y de dopaje.**

recuperarse para el desarrollo completo del torneo".

Se estima que 16 partidos mundialistas se disputarán en el principal recinto deportivo del país.

La nueva cancha no requiere una intervención mayor, por cuanto no se contemplan las mejoras que debió hacer River Plate en su espectacular campo híbrido: instalaron un sistema de drenaje de última generación y hasta un sistema de control de temperatura en verano e invierno para proteger las raíces de la hierba.

"En el caso del Nacional, la cancha está en perfectas condiciones, por lo que no es necesario intervenir nada, sino solo adicionar el sintético. No se toca nada de la base. Estamos hablando de canchas existentes; si fuera una nueva, se evaluaría hacer sistemas de riego, de drenajes o de control de temperatura distintos, pero por ahora no es necesario", apuntan en el IND.

El Nacional no será el único

recinto con mezcla de césped natural y sintético. Mientras en el IND afirman que está en evaluación, otras fuentes aseguran que es un hecho que se realizará el cambio en el estadio Elías Figueroa de Valparaíso, cuyo dueño, al igual que el Nacional, es el IND.

Conocedores del cronograma detallan que "entre el 22 de abril y el 2 de mayo serán las obras en el Nacional, y entre el 5 y el 17 de mayo, en Valparaíso", aunque las obras también podrían realizarse entre junio y julio.

Si bien se evaluó incluso cambiar a híbrido la cancha del estadio Fiscal de Talca, finalmente fue descartado, porque requeriría una intervención más profunda. "Se tenía que levantar una capa de pasto más alta, y los tiempos no dan", señalan.

## ¿Peligra Sausalito?

Si las otras sedes, el estadio El Teniente de Rancagua y el Sausalito de Viña del Mar,

quisieran cambiar a pasto híbrido, deberán costearlos Codelco y el municipio viñamarino, respectivamente.

Pero no está en los planes. Menos aún en la Ciudad Jardín, que es la sede más atrasada en cumplir los exigentes plazos de obras que pone la FIFA, según advierten altas fuentes consultadas por este diario. Sausalito necesita cerca de \$2 mil millones para el recambio de luminarias de alta tecnología, la remodelación de camarines y una nueva sala de bombas para todo el recinto.

Desde el municipio respondieron a comienzos de estos meses que está "todo avanzando según tiempo y forma acordado en la planificación revisada con la FIFA y la ANFP. El proyecto ya ha sido ingresado al gobierno regional para su financiamiento, con todos los aspectos técnicos y arquitectónicos detallados, además de los montos de inversión".

En la municipalidad viñamarina precisan que "el IND

priorizó recursos para sus estadios (Nacional, Elías Figueroa y Fiscal de Talca), y nosotros hemos trabajado rigurosamente para concretar las obras de modernización de Sausalito que contarán con recursos propios y de otros organismos públicos".

En los últimos días, sin embargo, en la organización del Mundial alertan que "todas las otras sedes ya iniciaron las licitaciones, pero Viña aún no. Y la FIFA es exigente con los plazos y quiere ver avances reales".

Se espera que la próxima inspección internacional sea a comienzos de enero. Si llegase a caer Sausalito, los partidos asignados a esa sede se repartirán en las otras ciudades, no necesariamente solo en Valparaíso.

En diciembre habrá una reunión clave en el Comité Organizador Local (COL).

Más detalles en [www.elmercurio.com/deportes](http://www.elmercurio.com/deportes)